会議録

会議の名称	平成18年度第3回 西東京市スポーツ振興審議会
開催日時	18年7月18日(火) 19時から21時00分まで
開催場所	田無イングビル 3階 第3会議室
出席者	渡邊会長、内田職務代理、伊藤委員、指田委員、北岡委員、小此木委員、蚊野委員、能智委員、三原委員 事務局:東原課長、井上課長補佐、等々力係長、菅野主任
議題	議題 1.西東京市スポーツ振興計画実施計画案について 2.その他
会議資料の 名 称	事前送付資料前回会議録
記録方法	全文記録 発言者の発言内容ごとの要点記録 会議内容の要点記録
△ ˙\	

会議内容

発言者名:

発言内容

会長

第3回スポーツ振興審議会を開催します。栗林委員は欠席する旨連絡がありました。 その他の議題で審議会の日程を再度決めます。第2回の会議録について意見がなければ 承認します。

事務局

配布資料の確認をします。

7月1日付で人事異動がありましたので報告します。(省略)

会長

議題、西東京市スポーツ振興計画実施計画(案)の定期的な進行管理について質問・意見を求めます。

委員

中学校での外部指導者はいるのですか。

委員

中学校では、先生の人事交流の方針から部活動の顧問としてスポーツに堪能な先生がいても3~6年で異動してしまう。そのため外部指導は必要としているが、外部指導者は試合の引率ができないことや生徒指導等の点で問題はあります。

事務局

部活動に関しては、重点プロジェクトには入っていません。スポーツ振興計画の作成時点では重点プロジェクトの進行管理をお願いするということでしたが、西東京市スポーツ振興計画実施計画(案)を作成していくときに各課が行う詳細な施策体系まで踏み込んでいます。ただし、各課ヒアリングが済んでいないため(案)ですので、その(案)について意見をいただければと思います。

事務局

地域協力者としては早大野球部による小中学生を対象に野球教室の実施、また体育指導委員によるニュースポーツ・ドッチボール等指導者の派遣を実施しています。その地域協力という意味では総合型地域スポーツクラブも関係がありますので、関係する委員からにしはらスポーツクラブの現状を教えてください。

委員

にしはらスポーツクラブは会員も増え、また、施設使用の日程が教室等で一杯の状況であり順調に運営されています。今後、市内にこのようなスポーツクラブが4箇所立ち上がることが理想的であり、早稲田大学、武蔵野大学の人材・施設を活用し拠点とすることで市内を網羅できると考えます。

事務局

施設の活用という関連から、5月開館した「きらっと」について報告いたします。利用 実態は50%程度であること、又5,6月のアンケートではスポーツ施設の中に文化施設を取 り入れたことでの文化団体等の利用における問題点の指摘があります。実施した利用者ア ンケートの意見等を参考にして今後の運営に生かしていきます。

委員

「きらっと」の使用料が高いという事で利用しない団体もあるようです。アンケートに 答えた団体は使用料が高くても使える団体であると思いますが。

事務局

「きらっと」の使用料は他市などに比較して高くないが、市内既存の施設と比較すると高いことになります。ただし、「きらっと」の利用率が低いことは使用料だけの問題ではないと考えます。なぜなら、使用料が高いということだけであれば使用料が安い市民会館等に使用者が流れるはずですが、そのような傾向も無いようです。多目的ホールに関しては1年間様子をみたいと思います。

委員

田無、保谷高校などスポーツの盛んな高校で週1回でも指導者を中学校に派遣すること は人材の活用や交流という面でも良いと思います。

事務局

交流に関連しては、先日、市内私立高校の体育館を改修することで使用が出来なくなることから市の施設を一時使用したいとの要望がありました。他の学校との交流で練習や試合を行うように提案をしましたが、各学校も施設が不足しているため受け入れという面で難しいようでした。市施設の利用を許可いたしました。

委員

中学校の体育館・運動場は既存のクラブの使用で一杯のため、生徒に新しい種目を経験 させてあげたくても場所がない状況です。また、活動種目の希望者が少ないため、活動が 制限されるケースもあります。

委員

高校における特別なクラブに対しては学校の方針で指導者あり方が違ってくる場合があるが、指導者が不足している状況は同じです。

委員

武蔵野大学では本校大学生でさえも授業以外で学内のスポーツ施設を自由に使用することは、同校の中学・高校との共有施設のため難しい状況です。特に野球場・サッカー場が無いため逆に他の施設を借りて活動させてあげたいと思っています。大学側はスポーツ施設整備の充実にはまだ力を入れられない状況であるため施設面での地域貢献は難しい、ただし、人材的な貢献は可能です。また、今年度から体育協会公認のコーチ資格が取れる試験・講義(共通科目)が免除される授業が開講されていますので近い将来そういう点で貢献できる可能性はあります。

事務局

医療・健康という面からご意見をお願いします。

委員

「きらっと」の利用で高齢者から靴を脱ぐときの椅子がほしいとの意見があります。高齢者となると介護予防の関係で健康推進プラン21の部分があり、そこまで広げてしまうとスポーツ振興計画とのそれぞれの範囲が分かりにくくなると思います。スポーツ振興計画の対象者はこちら、介護予防である人は高齢者支援課の健康推進プラン21とすみ分けが出来れば今の方針でよいのではと思います。

会長

他になければ課題問題点の指摘が出されましたので、次回の会議も西東京市スポーツ振興計画実施計画(案)を議題として継続します。

先ほど約束した会議の日時の問題について決めて終わります。都合の悪い方はいますか。問題は無いようなので従来どおりの開催で次回は8月21日(月)田無イングビルで開催します。